

Nous vous remercions pour votre invitation à débattre sur les thèmes Patrimoine, Culture, pays d'Art et d'Histoire. Thèmes qui sont importants pour nous et que nous ne manquerons pas de développer à vos côtés si nous sommes élus. Nous avons conscience de l'importance de ces sujets pour nos jeunes, leur éducation, pour le tourisme et le cadre de vie en général.

Afin de faciliter la vie des associations, nous réaliserons un inventaire exhaustif des locaux communaux pour proposer une meilleure offre de salles de réunions et d'animations. Les besoins en lieux d'expositions sont très forts et nous ferons notre possible pour y répondre.

Nous mettrons en ligne un outil de réservation des salles et locaux en consultation directe sur le site de la mairie. En utilisant les moyens de communication de la commune, nous nous efforcerons de promouvoir la vie des associations locales et nous proposerons une salle avec écran et projecteur pour faciliter la tenue des réunions.

Dans nos fiches projets, que vous pouvez retrouver sur notre site : www.valdoingt2020.fr, vous pourrez découvrir le pôle culturel à St-Laurent d'Oingt, avec une médiathèque de 300 à 400 m², une salle d'animation polyvalente (théâtre, concerts, conférences, etc.), une salle d'exposition, un espace « café » convivial et des jeux extérieurs. Ce centre culturel permettra à tous les habitants de Val d'Oingt de profiter d'espaces conviviaux et au village de Saint-Laurent de trouver sa place au sein de Val d'Oingt.

Les bibliothèques de proximité seront conservées. Nous sommes conscient.e.s du problème d'accessibilité de la bibliothèque du Bois d'Oingt et nous étudierons les possibilités de surface disponible en centre bourg pour créer un nouvel espace aux normes.

En ce qui concerne la bibliothèque populaire, nous laisserons les associations en faire l'inventaire et éventuellement la restauration. Nous pensons qu'elle doit rester dans la bibliothèque de la maison Pichat, qui trouvera sa destination dans notre projet social dédié à cette maison.

Nous sommes tout à fait favorables pour regrouper tous les documents (fascicules, monographies, cartes postales, photographies) concernant l'histoire locale de la commune de Val d'Oingt.

Nous avons inscrit dans notre programme notre volonté d'intégrer Val d'Oingt dans les labels Géopark et Pays d'Art et d'Histoire. Nous mettrons donc en place une politique urbaine qui réponde aux exigences de ces labels et une politique publique pour sensibiliser les habitants à la préservation du patrimoine et à l'intégration des bâtiments dans le développement urbain et les paysages. Initier le jeune public en travaillant avec les écoles et les collèges nous paraît primordial. Trouver des solutions parmi toutes les salles des trois villages, pour proposer des ateliers.

Nous serons porteurs d'un projet de préservation et de valorisation de l'ancienne tuilerie « Dubet » en nous associant aux collectivités partenaires, au Géopark et au pays d'Art et d'Histoire pour qu'il aboutisse.

Nous veillerons à préserver les centres bourgs anciens, conserver le bâti et les pierres dorées. Il y aura aussi un travail à effectuer sur nos paysages avec les viticulteurs, agriculteurs et tous les habitants.

Enfin, il nous faudra revoir la signalétique de nos lieux remarquables : monuments répertoriés, chapelles, églises, lavoirs, puits, murs en pierres sèches, arbres séculaires, etc...

Nous projetons également de créer des cheminements piétons (ou vélos) à la découverte de nos paysages et richesses patrimoniales, de privilégier les déplacements en mode doux, d'améliorer la circulation surtout dans les villages pour sécuriser les piétons, d'informer et de communiquer sur les règles des PLU particulièrement en matière de construction.

Tous nos projets importants seront construits avec la participation des associations et des citoyen.ne.s qui le souhaiteront. Ils ont été chiffrés, ils seront programmés au fil du temps, afin d'entrer dans le budget sans accroître l'endettement de la commune.

En réponse aux besoins exprimés en réunion par l'association « Paysage et Patrimoine », nous veillerons à pérenniser la collaboration avec les services techniques pour le transport des pierres, également à l'entretien des chemins communaux à proximité des sites rénovés et, comme nous l'avons écrit dans notre programme, tous les sites seront indiqués (panneaux, fléchages).

En réponse aux besoins matériels exprimés en réunion par la fédération « Patrimoine des Pierres Dorées », nous proposerons en prêt gratuit aux associations des vitrines d'exposition, des grilles, des panneaux et cadres affichage.

Des panneaux d'affichage seront également à disposition des associations en différents lieux de la commune, à déterminer.

Nous restons, mon équipe et moi, à votre disposition pour tous renseignements complémentaires. Dans l'espoir d'avoir répondu à vos attentes.

Très cordialement,
Pascal Terrier

